

Merci Laurent pour le rapport d'actualité qui pourra beaucoup aider dans nos différentes réunions de rentrée.

Pour répondre rapidement à quelques-unes des questions : bien sur que nous sommes d'accord pour nous inscrire dans les mobilisations du 8 septembre pour dénoncer le génocide en cours en Palestine et du 21 septembre pour rappeler notre exigence de paix. Il nous faut plus que jamais dénoncer les politiques guerrières et leurs budgets faramineux. La Kanaky ne figure pas dans ce rapport mais je sais que nos camarades de l'espace inter font un suivi et il est important que la CGT s'exprime sur la situation et continue de dénoncer le colonialisme de l'état français. Nous devons continuer à revendiquer le droit à l'auto-détermination du peuple Kanak et exiger la libération des prisonniers politiques déportés dans l'Hexagone.

Sur la période électorale nous sommes très contents des prises de positions de la CGT et de tout le travail militant qui s'en ai suivi même si certains de nos syndicats sont restés aux abonnés absents. Nous avons empêché le pire en reléguant le RN au rang 3e parti de France certes. Mais l'incapacité du Nouveau Front Populaire à trouver un nom de Premier Ministre durant 3 semaines a permis à Macron de s'engouffrer dans sa stratégie du « il n'y a pas d'autre alternative » chère à Tatcher. Nous avons entendu l'appel de certains au 7 septembre, nous allons voir comment le mettre en débat mais la complémentarité proposée par Sophie pourrait être une proposition rassembleuse.

Sur le 1 er octobre nous l'avions débattu ensemble lors des visios de juillet, donc il arrive et c'est très bien. Sur les 4 mots d'ordres on s'y retrouve mais vous vous doutez bien que nous y ajouterons des focus sur le PLFSS qui va arriver.

Parce qu'en effet mes camarades si nous avons pu faire stopper temporairement certaines réformes, les différentes administrations ont continué à avancer sans attendre les « lettres-plafond » budgétaire. Non pas comme des canards sans tête mais avec un objectif très clair : aller vers toujours plus d'austérité ! On nous annonce ainsi déjà au bas mot 2 milliards d'économies sur l'hôpital.

Concernant le coté intersyndical nous sommes d'avis de ne pas attendre les autres organisations syndicales qui sont prévenues depuis longtemps. D'autant plus que nos camarades sur le terrain ont de plus en plus de mal à travailler avec certaines organisations dont FO qui dans plusieurs départements tractait pour le RN aux législatives. Donc le dimanche on les voit au marché avec les tracts RN et il faudrait aller les voir le lundi pour parler salaires ? Pour certains de nos syndicats cela devient difficilement supportable. Mais la proposition de lancer des « interfédés » demandées par Sophie pour mettre la pression sur la direction de FO nationale sera mise au débat de notre CEF de rentrée qui en décidera.

Sur les suites du 1er octobre et les besoins de perspectives et d'analyse de la journée notre proposition plutôt que d'attendre le CCN de novembre serait de faire une réunion des orgas assez rapidement pour en faire le bilan et mettre en débat la suite du processus.

Enfin à la demande de nos instances fédérales nous tenons à intervenir sur les Jeux Olympiques et Paralympiques. Les luttes de nombreux secteurs ont payé, Laurent l'a rappelé et nous ne le contestons pas. Mais il faut avouer qu'après le rappeur JUL voir Bernard Thibaut porter la flamme, a eu pour nous un effet désastreux en ce qu'il renvoyait comme image de la « trêve olympique » tant voulue par Macron. Alors certes, Bernard Thibaut n'a plus de mandat CGT donc c'est son droit mais pourquoi la communication confédérale est-elle allée reprendre ces images et exploiter cette situation en mettant en avant le bureau confédéral ce qui nous implique tous?

Pour la charte sociale nous avons entendu le bilan positif que certains en tirent mais nous demandons à avoir un temps de discussion collectif sur le sujet. Nous sommes la CGT de tous les travailleurs et il faut toujours voir les impacts sur les autres secteurs. Avant toute prise de position CGT sur les JO d'hiver 2030 qui viennent d'être attribués aux régions AURA et PACA nous demandons une décision collective. Sans même de parler de la question sociale, c'est l'aberration écologique et environnementale qu'il nous faut dénoncer et refuser. On manque de neige donc on manque déjà d'eau, ce n'est pas pour aller gaspiller des millions de mètres cubes en neige artificielle pour le privilège de quelques-uns.

Cécile VELASQUEZ  
Secrétaire Générale FNPOS CGT